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DURANGO, DGO.
Minerva Luévanos Moreno,

madre de cinco hijos y ama de
casa, es una de las
duranguenses que a partir de la
apertura del séptimo comedor
comunitario que hizo Toño
Ochoa estará más tranquila,
porque sus niños no carecerán
de alimentos. 

“Nuestros niños estarán más
sanos y felices con esta ayuda
que nos van a dar”, expresó
contenta, ya que su esposo es el
único sustento de su hogar y
que en ocasiones el dinero no
alcanza. 

Y como ella, cientos de familias
han mejorado la vida con la
entrega de ocho mil 400
raciones de alimentos al mes,
entre los siete comedores
comunitarios. 

En el comedor San Isidro,
ubicado en el fraccionamiento
Acereros, además de los hijos de
Minerva, se brindará alimento
certero a niñas y niños de
familias como la de Gloria
Cabrales Domínguez, quien
tiene trabaja sólo tres días a la
semana. 

Por esto, afirmó que “es de
mucho apoyo, porque mucha

gente sí necesitábamos esta
ayuda, que ningún gobierno

había dado; estoy muy
agradecida porque Toño Ochoa

sí se preocupa por nuestros
niños”.

Niños sanos y felices gracias a los comedores comunitarios



DURANGO, DGO.

Con una convocatoria histórica,
la presidenta del DIF Estatal,
Marisol Rosso Rivera, se reunió
por primera vez con autoridades
de comunidades del municipio de
Durango, para presentarles la
gama de programas sociales y
asistenciales a los que pueden
acceder las familias que más lo
necesitan.

Al trabajar en recorridos por
todo el estado, nos dimos cuenta
que muchas personas no
conocen el apoyo que damos en
el DIF Estatal, por eso tomamos
la decisión de reunir por primera
vez a los representantes de las
comunidades del municipio de
Durango, para darles a conocer
todas aquellas causas por las que
trabaja el Gobierno de Esteban
Villegas a través de este Sistema,
dijo la presidenta.

Al destacar que por primera vez
el DIF Estatal establece un
contacto directo con las
autoridades de las localidades
rurales, Marisol, reiteró su
interés de mantener el camino
sobre el territorio rural para
apoyar y escuchar a las
comunidades, así como la
importancia de trabajar en
conjunto para generar un
impacto positivo en la vida de
sus habitantes.

"Desde el DIF Estatal, queremos
que cada una de las comunidades
conozcan los programas
diseñados para ustedes y sus
seres queridos, nuestro objetivo
es brindarles apoyo y asistencia
en diversas áreas para mejorar su
calidad de vida y generar un
cambio significativo en sus

realidades", expresó Rosso
Rivera. 

El secretario del Ayuntamiento,
Bonifacio Herrera, puntualizó
que esta reunión es de suma
importancia para el municipio, ya
que se brindarán todos estos
apoyos a las comunidades que
tanto lo necesitan.

Por su parte, el regidor Pedro
Silerio García, agradeció a la
presidenta del DIF Estatal, su
compromiso de llevar a las
comunidades más alejadas estos
nobles programas, “en Marisol
tenemos una gran aliada para
darle respuesta a la gente y
recuperar todos los programas

para los que menos tienen”. 
Durante esta reunión, los

directores encargados de cada
área del DIF, explicaron a detalle
cada programa asistencial, así
como el proceso para que los
duranguenses puedan ser parte y
recibir los beneficios que se
ofrecen de manera gratuita.
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Se reúne Marisol con autoridades rurales, para que
apoyos del DIF sí lleguen a todas las comunidades



DURANGO, DGO.

“Porque nadie debe quedarse
sin estudiar, mientras sea
Gobernador mi compromiso
primero es con la educación
de las niñas, niños y jóvenes
de Durango”, aseguró el
gobernador Esteban Villegas
Villarreal al resolver en lo
corto y en caliente los
problemas de la gente, como
el de Daniela Alvarado
Vázquez, una joven que había
dejado sus estudios por falta
de recursos, con quien se
comprometió a respaldarla
para que vuelva a la escuela y
pueda hacer realidad su sueño
de ser una profesionista.  

Con una gran sonrisa en su
rostro, Daniela recibió la
noticia que de manera
inmediata, el Gobernador le
consiguió un espacio en el
Colegio de Bachilleres del
Estado (COBAED), donde
continuará el nivel medio
superior, además, se le
proporcionarán los útiles y
uniforme para que pueda
seguir con su preparación
académica. 

“Llegó el Gobernador, nos

saludó y me dijo que qué hacía
ahí, que yo debería estar
estudiando, y fue cuando le
dije que llevaba tres años
trabajando y no podía
estudiar; respondió que me
iba a apoyar en todo lo que
necesitara para que reanudara
mis estudios y a cambio yo
debía echarle ganas a mis
calificaciones y asistencia”,
platicó Daniela con alegría.

Yo sentí una emoción muy
grande porque pensé que ya
nunca iba a volver a estudiar,
también le dije que
terminando la prepa me
gustaría estudiar en la Marina
Nacional, y él me dijo que me
ayudará también a cumplir
ese gran sueño”, agregó al
asegurar que pondrá todo su
empeño para superarse y salir
adelante.

Ese mismo día, el personal
del COBAED, tomó cartas en el
asunto y se comunicó con la
joven, quien junto a su madre
Eloísa Alvarado Vázquez
acordaron acudir a llevar la
papelería correspondiente
para su inscripción.

Daniela y su mamá fueron
recibidas por la Directora del

Colegio de Bachilleres, Sonia
Flores Arce, a quien la futura
estudiante le contó que
cuando estaba en secundaria
se sintió desanimada, ya que
por falta de recursos
económicos, ya no podría
continuar con sus estudios y
comenzaría a trabajar en una
tortillería, hasta este día en el
que conoció al Gobernador
Esteban y quien le cambiaría
la vida. 

Compartió con gran emoción
que ella y su familia nunca
imaginaron recibir un
beneficio de esta magnitud;
“yo no le tenía mucha fe a
todo eso del Gobierno porque
yo oía que decían que
apoyaban a los estudiantes,
pero no se veía progreso,
como que nada más
prometían, pero ahora que
conocí a Esteban Villegas me
dio ese ánimo y me hizo creer
en el Gobierno porque sí
cumple y yo le voy a cumplir
también”, aseguró.

La madre de Daniela, Eloísa
Alvarado, dijo sentirse
agradecida y feliz con el apoyo
que les esta otorgando el
Gobernador; “me sentía triste

e impotente por no poder
ayudar a mi hija y ahora
gracias a él, ella va a cumplir
su sueño, le agradezco
infinitamente, va a hacer una
historia gigantesca por lo que
está haciendo por los jóvenes
de Durango, antes nadie se
preocupaba por la educación
hasta que llegó”, expresó la
señora al mencionar que al ser
madre soltera, no podía
solventar la educación de su
hija.

Por su parte, la directora
Sonia Flores, recalcó que
Esteban es un gobernador que
se preocupa y sobre todo se
ocupa por los jóvenes
duranguenses, pues el tema
educativo es una de sus
prioridades; “estoy segura que
le vas a echar muchas ganas,
ésta es una oportunidad muy
valiosa, cumple tus sueños y
bienvenida, vas a tener
excelentes maestros, nosotros
nos vamos a hacer cargo de
ti”, aseguró al garantizarle a la
joven que en el COBAED
educan con valor y que la
razón de ser de esta
institución, son sus
estudiantes.
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Daniela Alvarado cumplirá
sueño de volver a la escuela 
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Expertos deben orientar el debate sobre libros de texto gratuitos
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
No deben crearse falsas

etiquetas o desinformación en
torno a los libros de texto, señaló
la senadora Margarita Valdez al
considerar que son las y los
expertos en Pedagogía y otras
disciplinas relacionadas con la
Educación, quienes deben
orientar el debate sobre los
contenidos.

Advirtió que no debe
desinformarse o crear falsas
etiquetas sobre el contenido de
estos textos que se emplearán en
el próximo ciclo escolar, que inicia
el próximo 28 de agosto.

Reconoció que existe una gran
polémica sobre el contenido de
los libros de texto gratuitos que
ya distribuye la Secretaría de
Educación Pública en nuestro
territorio nacional, la presidenta
de la Comisión de Salud del
Senado de la República dijo que
muchos de quienes opinan que

los libros tienen una orientación
comunista, ni siquiera los han
leído; fueron elaborados por un
conjunto de especialistas.

Consideró que aquellas voces de
quienes ya conocen los
contenidos y están involucrados

con el sector educativo de forma
directa, quienes recientemente ya
se han expresado ante la opinión
pública en diversas entidades de
nuestro país, incluido el estado de
Durango, han refutado por
ejemplo información falsa que

circula a través de las redes
sociales sobre los libros de texto.

Ejemplificó con el hecho de que
se pretende sostener que hay una
imposición dirigida a las y los
alumnos de primaria para
fomentar “una ideología de

género”, cuando lo plasmado en
los citados textos se refiere a los
roles de género y al respeto hacia
una identidad de género distinta
a la binaria.

La legisladora federal dijo estar
en desacuerdo con las voces que
pretenden incendiar los libros de
texto como “si estuviéramos en la
época medieval”.

Para concluir, la senadora Valdez
Martínez consideró importante
que los alumnos y alumnas a
nivel primaria reciban una
educación sexual más acorde con
la época en que vivimos, “porque
es importante que nuestras niñas
y niños reciban una información
confiable, ya que muchas veces
consultan en internet
información poco fundamentada
sobre su sexualidad, o por tabúes
no se les orienta de la mejor
manera y esto deviene por
ejemplo en un incremento de los
embarazos en niñas y
adolescentes”.



DURANGO, DGO. 
La participación ciudadana es

importante en el Congreso del
Estado para elaborar leyes y
reformas con sentido social,
afirmó la presidenta de la
Comisión de Gobernación, Gaby
Hernández López al poner como
ejemplo la reforma electoral
aprobada por el Poder
Legislativo.

“Se construyó una reforma
electoral con sentido social con
la participación de la ciudadanía
y con la apertura del Congreso
del Estado para escuchar a los
sectores vulnerables y a las
autoridades electorales”,
puntualizó.

De esta manera, puso como
ejemplo las consultas de las
personas con discapacidad que
se realizó en Gómez Palacio y en
Durango, como la de pueblos y
comunidades indígenas que se
llevaron a cabo en la comunidad
de la Guajolota en el Mezquital
y en la sede del Poder
Legislativo, donde se escuchó su
opiniones y puntos de vista al
respecto.

“Se culminó con una reforma
inclusiva y de avanzada en
materia de los derechos político-
electorales de los duranguenses,
ya que también incluye todas las
propuestas de las iniciativas
presentadas”, afirmó la
representante popular al
destacar la inclusión de la
fotografía de los candidatos en
las boletas electorales, que
ayudará a las personas que no
saben leer y débiles visual.

Finalmente, aseguró que la

reforma electoral atiende las necesidades sociales y democráticas que se viven en la actualidad en Durango.
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Importante participación ciudadana
para construir leyes con sentido social
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La Fiscalía General de la

República (FGR), a través de la
Fiscalía Especializada de Control
Regional (FECOR), incineró en
Durango un total de 29
kilogramos 37 gramos 500
miligramos de narcóticos y cuatro
objetos del delito; los cuales se
encuentran relacionados con
diferentes averiguaciones previas
y carpetas de investigación del
orden federal. 

Esto incluye fenil propanona,
acetaminofén, amapola, cocaína,
marihuana, entre muchas otras
sustancias y algunos otros objetos
del delito.

Lo destruido incluyó: 10
mililitros de 1-fenil-2 propanona,
Cuatro unidades de acetaminofén,
10 plantas de amapola, tres
kilogramos 721 gramos 700
miligramos de clorhidrato de

metanfetamina, cuatro gramos
300 miligramos de cocaína, 24
kilogramos 523 gramos 300
miligramos de marihuana, cuatro
plantas de Marihuana, 129
gramos 900 miligramos de opio,
28 gramos 500 miligramos de
semillas de amapola, 629 gramos
800 miligramos de semillas de
marihuana y cuatro objetos del
delito.

Durante la diligencia de
incineración estuvo presente
personal de la Fiscalía General de
la República en Durango;
Ministerio Público Federal (MPF),
Policía Federal Ministerial (PFM) y
personal de la Coordinación de
Servicios Periciales.

El representante del Órgano
Interno de Control de la FGR dio fe
de la autenticidad y peso de los
estupefacientes incinerados y
objetos destruidos, en el campo
de tiro auxiliar de la Zona Militar.

FGR incinera narcóticos
en Durango

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La presidenta de la Cámara

Nacional de Comercio en Pequeño
(Canacope), Beatriz Zamora
Nájera denunció el robo de
celulares abusando de
trabajadores de los comercios de
buena fe; existen varios casos
reportados en los que les piden el
teléfono celular "para hacer una
llamada urgente" y huyen con él.

Para los comerciantes es un
pequeño la lucha con situaciones
delictivas como el robo, es
prácticamente de todos los días y
aunque en este momento es la
incidencia del robo a comercio ha
descendido, existen otro tipo de
situaciones que están
preocupando y es que
recientemente han detectado un
nuevo modus operandi de
ladrones para robar
particularmente teléfonos
celulares, denunció la líder.

Detalló que ha recibido las
denuncias por parte de algunos
comerciantes del centro de la
ciudad, quienes incluso han
detectado a través de las cámaras

la forma de operar de algunas
personas que se acercan con una
aparente urgencia y piden a los
trabajadores de los negocios que
les faciliten un teléfono celular,
para hacer una llamada y resolver

una situación que ellos presumen
de emergencia.

Los trabajadores de buena fe
prestan los aparatos telefónicos y
son vilmente robados.

Ya van varias veces que se

reporta este tipo de situaciones
en calles del centro de la ciudad.

Por lo anterior, se hace una
alerta a todos los comerciantes
para que estén pendientes de este
tipo de situaciones y que los

trabajadores estén pendientes
para cualquier cosa y en caso de
observar algo extraño, hagan los
reportes de manera inmediata a
las autoridades municipales para
que se haga lo conducente.

Denuncian robo de celulares a
comerciantes con nueva forma de operar

Primer "Encuentro de Negocios" para empresas locales

DURANGO,DGO

El gobierno de Esteban Villegas,
invita a participar en el primer
"Encuentro de Negocios", que se
llevará a cabo este 8 y 9 de
agosto a partir de las 10:00 horas
en el Centro Cultural y de

Convenciones Bicentenario,
donde las micro, pequeñas y
medianas empresas
duranguenses, podrán
establecer lazos con grandes
cadenas y generar nuevas
oportunidades de negocios.

Este encuentro está enfocado a

vincular a productores
duranguenses con cadenas
comerciales nacionales e
internacionales y franquicias por
medio de exhibición de
productos regionales, mesas de
negocios y módulos de asesoría
especializada. 



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La presidenta de la Cámara

Nacional de Comercio (Canaco),
Nayeli Victorino manifestó que
ante el alza en el costo de la
energía eléctrica las empresas ya
se están inclinando hacía
alternativas, como el uso de
paneles solares. 

El alza acumulada
indudablemente ha pegado en la
economía y no se quiere llegar a
afectar el bolsillo de los
consumidores.

El porcentaje que se ha
calculado en cuanto al
incremento de viviendas es de 7.1
por ciento en el caso de la tarifa
doméstica, pero también las
tarifas comerciales han subido
abruptos incrementos en lo que
va del año, esto indudablemente
ha afectado a muchas empresas
que han tenido que enfrentar el
pago de costosos recibos.

Por lo anterior, la líder del sector
comercio organizado expuso que
es ineludible que tengan
afectaciones en materia
económica debido al incremento
de los costos de la energía
eléctrica.

Sin embargo, no se ha querido
reflejar en el bolsillo de los
ciudadanos y se han controlado

en la mayoría de las posibilidades
precios al consumidor final.

Lo que se está haciendo es

buscar alternativas más baratas
para dotar de energía a los
negocios, como es el caso de los

paneles solares que cada vez son
más utilizados por el comercio
duranguense.

La sociedad misma puede
buscar este tipo de alternativas,
agregó.
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Uso de paneles solares, la alternativa
ante un incremento en tarifas de CFE

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El diputado Ricardo López
Pescador señaló que luego de la
reforma electoral se establecieron
algunos candados para evitar que
personas se atrincheren en el
poder, sin embargo, reconoció
que legisladores pueden llegar a
permanecer hasta cuatro
periodos, es decir, 12 años
mientras que los alcaldes
únicamente dos seguidos.

Con la reforma electoral que fue
aprobada recientemente se busca

evitar que personajes se queden
por tiempos muy prolongados en
algunos cargos como las
diputaciones locales.

Sin embargo, de acuerdo al
código general del país de la
reelección de algunos diputados
hasta por cuatro periodos, no
obstante, tendrán que buscar el
voto en el caso de los diputados
de elección popular.

En el caso de las presidencias
municipales tienen derecho a dos
reelecciones consecutivas y a una
tercera si dejan pasar un periodo
y luego pueden volver a competir
en la siguiente elección.

Con Reforma Electoral
buscan evitar que se
apoderen de los cargos

DURANGO, DGO.

En un esfuerzo por fortalecer la
identidad y el sentido de
pertenencia a la Universidad
Juárez del Estado de Durango
(UJED), se ha lanzado el proyecto
"Identidad universitaria desde
nuestras raíces", con visitas
guiadas al Instituto de Bellas
Artes y al emblemático Edificio
Central.

El proyecto forma parte de la
conmemoración del 151
aniversario del Instituto Juárez,
antecedente directo de la
Universidad Juárez. Está dirigido
a estudiantes de la máxima casa
de estudios y a cualquier grupo

interesado en reforzar la
identidad y el sentido de
pertenencia universitaria.

Las visitas se realizan todos los
lunes, de 12:00 a 13:30. Los
interesados pueden programar
su visita llamando al
6188271205. El objetivo
principal de esta actividad es
fortalecer la identidad
universitaria y difundir la
historia de la UJED.

Durante las visitas se presenta
una exposición histórica y
cultural sobre el origen y
evolución de la UJED, desde el
Instituto de Bellas Artes, donde
se sembraron las raíces de la
historia universitaria y luego se

traslada al Edificio Central, la
actual sede de la UJED.

El recorrido incluye la visita a
varios murales del artista
duranguense Francisco Montoya
de la Cruz, ubicados en el recinto
del Instituto de Bellas Artes, así
como la Galería de Artes
"Francisco Montoya de la Cruz",
siempre que haya alguna
exposición en curso.

"Identidad universitaria desde
nuestras raíces" es una
colaboración entre el Instituto
de Bellas Artes y la Dirección de
Comunicación Social de la UJED,
y representa un esfuerzo
conjunto para reforzar la
coordinación institucional.

“Identidad universitaria 
desde nuestras raíces”, proyecto para conocer
más sobre la comunidad UJED
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DURANGO, DGO.
Por sus resultados, Toño Ochoa

recibe la aprobación ciudadana y
se mantiene entre el ranking de
los 10 mejores alcaldes del país,
de acuerdo con la encuestadora
Demoscopia Digital, en la
evaluación del mes de julio. 

Con 64.6 por ciento de
aprobación se colocó en el
séptimo lugar nacional, de 210
alcaldes y alcaldesas del país, un
comportamiento que lo
compromete a seguir cumpliendo
la palabra y honrando los
acuerdos.

Como han demostrado otros
estudios realizados por diversas
encuestadoras desde el inicio de
su gobierno, su cercanía y
resultados han sido la base de la
aprobación que los duranguenses
le han brindado. 

Por ejemplo, la medición de
Rubrum en mayo estableció que
fue uno de los mejores del país
por su desempeño, cercanía y
resultados en percepción de paz,
tranquilidad y mejora de servicios
públicos.

Se mantiene Toño Ochoa entre
los 10 mejores alcaldes 

Más supervisión para alumnas de Enfermería con botón de pánico
DURANGO, DGO.

Las alumnas de la Facultad de
Enfermería y Obstetricia de la
UJED tendrán mejores
condiciones de paz y tranquilidad
para su tránsito en los
alrededores de la escuela, con la
instalación de un botón de
pánico, implementado por Toño
Ochoa.

Como parte de la estrategia
Moviéndonos Seguras, en las
facultades y escuelas se aplican
acciones permanentes como los
senderos seguros y los botones,
los cuales serán rehabilitados, ya
que fueron vandalizados. 

Javier Padilla, presidente de la
Sociedad de Alumnos, agradeció
que tras cinco años de las nuevas
instalaciones de la escuela por fin
se ponga atención para proteger
a las alumnas, “hacía mucha
falta”.

En esta facultad, tendrá una
gran utilidad el botón de pánico, confirmaron las alumnas, especialmente del turno vespertino, ya que terminan sus clases cuando ya obscureció.
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Desde la iniciativa privada se
apoya la propuesta en torno a la
necesidad urgente de tener una
potabilizadora, informó Salvador
Chávez Molina, presidente de la
Cámara Nacional de
Desarrolladores de Vivienda
(Canadevi), manifestó que en
cierta medida eso también ha
frenado el desarrollo de vivienda
en algunas partes. 

El líder empresarial consideró

que es urgente sentarse con el
mandatario estatal y el alcalde
para trabajar en temas como los
servicios en ejidos y lugares que
son potencialmente puntos de
desarrollo de vivienda y es que, la
falta de servicios como agua,
drenaje, luz, entre otros, es una
de las cosas que no ha permitido
trabajar mucho en el desarrollo
urbano en algunos espacios.

Expuso que en diversos
cuadrantes de la ciudad de
Durango se requieren servicios
para algunas 18 mil viviendas, de
las cuales, casi 10 mil

corresponden a vivienda de
interés social a desarrollarse en
un lapso de cinco años.

Pero "sucede que no tenemos
disponibilidad ni de agua, ni
saneamiento de las plantas de
tratamiento, y hacer soluciones
individuales nos cuesta muy
caro”, expuso el empresario.

Anotó que será necesario
trabajar en unidad a fin de poder
generar opciones viables para el
desarrollo de la ciudad, ya que
esos 18 mil lotes si se requieren al
final van a terminar ocupándose
ya sea de manera regular o

cayendo irregularidades, y
justamente se trata de hacer todo
de manera formal adecuada y de
satisfacer las demandas.

Dijo que estos lotes están en la
zona sur oriente, entre la
carretera a México y la carretera
a Mezquital.

Indicó que es una necesidad
urgente por eso tener proyectos
como la potabilizadora que ha
propuesto el gobernador del
estado al gobierno federal y es
que mientras no se solucione este
tema no se va a seguir
produciendo oferta en vivienda.

Falta de servicios inhibe
desarrollos habitacionales

Caen
cifras del
RUV,
predomina
el uso de
créditos
bancarios
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El país tiene el número más
bajo en los últimos 10 años
en cuanto al registro de
vivienda nueva en el RUV, lo
cual ha requerido alrededor
de un 10 por ciento, informó
el presidente de la Cámara
Nacional de Desarrolladores
de Vivienda en Durango
(Canadevi), Salvador Chávez
Molina.

Informó que la tendencia
para ejercer créditos
bancarios para viviendas,
continúa en incremento.

El líder empresarial
manifestó que a nivel
nacional se habla de un
registro en el RUV de 60 mil
viviendas aproximadamente,
lo que implica una baja
cercana al 10 por ciento,
comparando con años
anteriores.

Sin embargo, aclaró que esto
no significa el
comportamiento de la
producción de vivienda en
términos generales y reales,
ya que se han colocado un
número importante de
viviendas a través de los
créditos bancarios, que cada
vez tienen una tendencia a
ser de mayor uso que
instituciones dedicadas a la
colocación de vivienda para
los trabajadores.

Chávez dijo que de unos
años a la fecha la mayor parte
de las viviendas se han
colocado a través de créditos
bancarios que han mostrado
tasas accesibles.

Rector de la UJED le tomó protesta
al nuevo secretario académico 

DURANGO, DGO.

Rubén Solís Ríos, rector de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango, tomó protesta a
Cristhian Salazar Mercado como
nuevo secretario académico de la
Escuela Preparatoria Diurna (EPD)
y lo exhortó a trabajar por el bien
de los estudiantes, de la mano del

director Javier Rodríguez Juárez.
Durante la ceremonia, Solís Ríos

expresó su satisfacción por la
inclusión de Salazar Mercado en
el equipo de trabajo de la EPD.
Reconoció su capacidad y buen
trabajo, por lo que le pidió que se
esfuerce al máximo en su nueva
posición. Enfatizó que el trabajo
diario de todos los miembros de

la Universidad contribuye al
fortalecimiento de la institución y
le dio la bienvenida al equipo.

Por su parte, Salazar Mercado
expresó su gratitud por la
oportunidad y la confianza
depositada en él. Manifestó su
orgullo como docente de la EPD y
aseguró que la institución
siempre podrá contar con su

apoyo. Asimismo, agradeció al Dr.
Rodríguez Juárez por la invitación
para integrarse a su equipo de
trabajo y se comprometió a
desempeñar su cargo con gran
entusiasmo, priorizando siempre
el orgullo universitario y la
responsabilidad que conlleva
representar los colores y el
emblema de la Prepa Diurna.
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Brindan pláticas sobre violencia de género a jóvenes
GÓMEZ PALACIO, DGO.
La Dirección de Seguridad

Pública Municipal de Gómez
Palacio, a través del Agrupamiento
Violeta, brindó pláticas de
prevención de violencia de género
a 40 miembros del Grupo Juvenil
de la Parroquia Nuestra Asunción,
ubicada en la colonia Los Álamos 

Así lo dio a conocer Melissa
Ramos Granillo, responsable del
agrupamiento en mención, quien
comentó que, siguiendo las
indicaciones de la presidenta
municipal, Leticia Herrera Ale, de
concientizar a los jóvenes sobre la
importancia de erradicar la
violencia de género, se ha
establecido coordinación con otras
dependencias municipales para
brindar mejor apoyo y atención a
las gomezpalatinas.

“Las pláticas fueron dirigidas a
un grupo de adolescentes que
acuden a la Semana de la
Juventud, por lo que, al tener

acercamiento con la responsable
del Instituto Municipal de la
Juventud (IMJ), solicitó el apoyo
para ofrecer dicha conferencia”,

apuntó la funcionaria.
En ese sentido, comentó que los

jóvenes se mostraron interesados
y muy participativos en el tema, ya

que la violencia de género es un
grave problema que se vive en la
actualidad, no solo en el municipio
si no en todo el país.

Finalmente, comentó que al
finalizar la plática, se les explicó a
los jóvenes las funciones que
realiza el Agrupamiento Violeta.
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
El Ayuntamiento de Gómez

Palacio a través de la Dirección de
Servicios Públicos Municipales se
encuentra trabajando de manera
intensiva para dar
mantenimiento y mejorar la
fisonomía de los camellones y
cordones de las calles, avenidas y

calzadas de las colonias de la
mancha urbana.

Así lo dio a conocer Fernando
Díaz Femath, director de la
dependencia, quien indicó que es
del interés de la presidenta
municipal Leticia Herrera Ale, que
se trabaje en toda la ciudad y no
sólo en los bulevares principales,

con la finalidad de devolver el
brillo a Gómez Palacio.

Las cuadrillas de Servicios
Públicos que la ciudadanía puede
identificar por sus uniformes de
color verde, realizan labores de
barrido manual detallado,
desmalezado de camellones,
cordones y pintura en

guarniciones; además de una
revisión de las condiciones del
alumbrado y sustitución de
luminarias dañadas en caso de
que sea necesario. 

Díaz Femath indicó que en los
días recientes has trabajado en el
bulevar El Refugio, bulevar Las
Torres, bulevar Vista Hermosa,

bulevar Forjadores y avenidas
principales de la colonia Bosque
Real, así como algunas vialidades
de la colonia Filadelfia.

Finalmente, el titular de
Servicios Públicos comentó que
estas labores continuarán por
etapas, y llegarán a otros puntos
del municipio.

Intensifican labores de mantenimiento
en vialidades del municipio
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Durante la semana del 07 al 11

de agosto, el Departamento de
Fortalecimiento Familiar, Humano
y de Valores del Sistema para el
Desarrollo Integral de la Familia
(DIF), de Gómez Palacio, acudirá a
impartir un taller de Inteligencia
Emocional a diversos centros
comunitarios, que va dirigido a
mujeres del municipio.

La directora del DIF, Brenda
Calderón Carrete comentó que
aprovechando que aún no inicia
oficialmente el período escolar
2023-2024, personal del citado
departamento que normalmente
se encarga de acudir a las
escuelas a impartir cursos de
valores, visitará los centros
comunitarios Los Álamos,
Fraccionamiento Santa Rosa,
Armando del Castillo y Campillo
Sáenz, entre otros para impartir
el citado taller; que permitirá a
quien lo reciba, adquirir nuevas
herramientas que les ayudarán
en el manejo de sus emociones.

A través de este taller, las
mujeres tendrán una visión
diferente de lo que son sus
propias emociones, cuando
aparecen y cómo estas repercuten
de manera cotidiana en sus vidas.

Calderón Carrete indicó que el
taller tiene una duración de 45
minutos y quienes participen,
podrán interactuar con el
personal de Valores, lo que les
será útil para conocerse a sí

mismas con mayor profundidad;
además de aprender técnicas que
les permitan manejar de mejor
manera sus propios estados de

ánimo. 
Estos cursos se organizan con el

objetivo de brindar apoyo a las
mujeres gomezpalatinas, ya que

para la presidenta municipal
Leticia Herrera Ale, fortalecer a
las mujeres es una de sus
prioridades, por ello durante su

administración se llevan a cabo
un importante número de
acciones tendientes a mejorar su
calidad de vida, concluyó.

DIF impartirá Talleres de Inteligencia Emocional a mujeres

Sideapa presenta proyectos de Agua Saludable para La Laguna
GÓMEZ PALACIO, DGO.
El Sistema Descentralizado de

Agua Potable y Alcantarillado, a
través de su titular, Francisco
Escalera Tostado, dio a conocer
que los proyectos que presentó
Gómez Palacio para Agua
Saludable Para La Laguna, se
encuentran en orden y ya fueron
analizados por la Comisión
Nacional del Agua (Conagua).

Informó también que en días
pasados, sostuvieron una reunión
con integrantes de la Comisión,
donde se habló sobre los recursos
que se destinarán a los proyectos
más importantes, como son el
llenado de agua de los cinco
tanques, líneas troncales e
inyección a la red.

"Son cinco tanques, pero vamos
a comenzar con el llenado de dos
de ellos que se ubican en puntos
estratégicos de la ciudad”, apuntó
el funcionario.

Resaltó que el estudio "Costo
Eficiencia", arrojó que se requiere
una inversión de 498 millones de
pesos, para rehabilitar y eficientar

las líneas de conducción de agua
del municipio de la zona urbana
y rural.

Finalmente, Escalera Tostado,

agradeció todo el apoyo recibido
por parte de la alcaldesa Leticia
Herrera Ale, ya que, gracias a su
interés por mejorar los servicios

para los gomezpalatinos, ha
brindado todo su apoyo al
proyecto Agua Saludable Para La
laguna.
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GÓMEZ PALACIO, DGO.

Un avance del 25 por ciento
presentan las obras de
mejoramiento del bulevar
Carlos Herrera Araluce, que
lleva a cabo el Ayuntamiento
de Gómez Palacio a través de
la Dirección de Obras
Públicas.

Los trabajos que se realizan
con el objetivo de mejorar la
fisonomía de esta arteria
consisten en la construcción
de banquetas perimetrales,
guarnición y concreto
estampado en el camellón
central, donde además se
colocarán palmas, señaló Juan
Salazar Reyes, titular de la
dependencia.

El titular de Obras Públicas
manifestó que estas labores
se llevan a cabo gracias al
interés que la presidenta
municipal, Leticia Herrera
Ale, tiene por brindar a los
gomezpalatinos calles,
avenidas y bulevares en
óptimas condiciones, ya que
durante años permanecieron
en el olvido sin recibir

atención.
Además, de las obras

anteriores, se dará un cambio
total a la fisonomía del

bulevar, puesto que
actualmente se construye una
réplica del emblemático
Acueducto de Gómez Palacio,

lo que sin duda dará una
mejor imagen.

Los trabajos en el bulevar
Carlos Herrera iniciaron hace

aproximadamente un mes y
se estima su conclusión en un
plazo no mayor a cuatro
meses, finalizó Salazar Reyes.

Se realizan mejoras al bulevar
Carlos Herrera
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Agencias 
El Sindicato Nacional de

Trabajadores de la Educación
(SNTE) respalda la iniciativa
Nueva Escuela Mexicana.

Rumbo a su implementación
con el inicio del Ciclo Escolar
2023-2024 el SNTE realizó 44
foros en los que participaron
miembros del magisterio
mexicano.

Los foros se llevaron a cabo de
manera presencial, pero también
fueron transmitidos en sedes
regionales.

Participaron 45 mil 569
directores, supervisores, jefes de
sector y asesores técnico-
pedagógicos de educación inicial,
preescolar, especial, primaria y
secundaria.

En los encuentros se expusieron
los planteamientos del nuevo
modelo educativo, se dictaron
conferencias magistrales y se
realizaron mesas de análisis y
discusión para reforzar la
comprensión de los temas
expuestos.

Se acordó estrechar la
comunicación sobre el desarrollo
en las aulas de los Planes y
Programas de Estudios, así como
la pertinencias de los Libros de
Texto Gratuito para la formación
continua y el acompañamiento

que demanda un nuevo modelo
educativo.

Se propusieron cursos sobre
diseño curricular para fortalecer
la preparación profesional y el
codiseño del Programa Analítico;

así como dedicar tiempo, previo
al inicio del ciclo escolar, para
revisar los libros de texto y
materiales educativos.

También, seguir con el análisis
de los Proyectos de Enseñanza

para articular curricularmente los
Campos Formativos.

El 88.86 por ciento de los
asistentes aseguraron que los
foros les ayudaron mucho a
conocer mejor la Nueva Escuela

Mexicana.
Con ello, el SNTE cumple su

compromiso de garantizar el
acceso, la permanencia y
culminación de estudios de niños,
adolescentes y jóvenes en el país.

Agencias 
El Tribunal Electoral del Poder

Judicial de la Federación (TEPJF)
manipuló los dichos del
presidente Andrés Manuel
López Obrador para sancionarlo
por violencia política de género,
afirmó Mario Delgado.

La Comisión de Quejas y
Denuncias del Instituto
Nacional Electoral (INE) aprobó
por unanimidad imponer
medidas cautelares contra el
presidente López Obrador,
debido a sus declaraciones
sobre la aspirante presidencial
Xóchitl Gálvez.

Al participar en una asamblea
de credencialización de las y los
defensores de la Cuarta
Transformación, el dirigente
nacional de Morena acusó que
lo que el presidente dijo no es lo
que sancionó el Tribunal, lo que
supone, un asunto grave.

“Tuvieron que cambiar la
declaración del presidente, lo
cual es una manipulación

verdaderamente increíble. Es
completamente vergonzoso lo
que están haciendo las
autoridades electorales para
callarle la boca al presidente de
la República”, manifestó.

Mario Delgado defendió que el
presidente López Obrador
nunca dijo que Xóchitl fue
elegida por un grupo de
hombres ni que vale por ser una
mujer nacida en un pueblo de

Hidalgo, mucho menos,
continuó, que fuera una pelele y
un títere.

“Lo que dijo es que Xóchitl es
como Fox y otros personajes del
bloque conservador, que son

todos empleados de la
oligarquía.”

Presumió que las medidas
cautelares son un acto vil de
censura, violatorias de la
libertad de expresión.

Tribunal Electoral “manipuló” dichos de AMLO para sancionarlo, afirma Mario Delgado

SNTE respalda a la Nueva Escuela Mexicana



El problema empieza con el nombre,
porque nombran negando; avergonzados,
esquivos, falsarios.

No se atrevieron, ¡ellos que vienen a
cambiarlo todo! No tuvieron las agallas y la
verdad de nombrar su obra acorde a su
mesiánico propósito. Hasta Gadafi tuvo el
valor de llamar su mamotreto ilegible “Libro
Verde”, aunque el título solo describiera el
color de sus pastas que por sí mismas se
hacían evidentes. Hitler tituló “Mi Lucha” a
lo que nunca describió. Ellos prefirieron
dejarle el título de sus acérrimos enemigos:
“Libros de Texto Gratuito”. Su cobarde
omisión delata su falsía, porque ni son
libros, ni de texto y menos gratuitos.

Empiezo por el último supuesto atributo:
no son gratuitos, antes bien son
peligrosamente onerosos, tanto en su costo
económico, que todos pagamos sin que lo
valgan, pero más aún en su precio humano,
cultural, histórico y nacional, que pagarán
nuestros hijos y nietos.

Y no son libros y menos de texto; son
evangelios apostólicos: la palabra de un

Dios de paja hecha apostolado en su
imposición como pensamiento único.
Evangelio, verdad indiscutible que no busca
enseñar matemáticas, ciencia, civismo,
lengua, geografía o historia, entre otros
conocimientos. Tampoco busca enseñar a
pensar y razonar, a convivir y ser solidario,
a tolerante, a crear, a gozar la vida. Enseñan
ignorancia, sectarismo, oscurantismo y
postración. No pretenden liberar y
ensanchar el espíritu; buscan encadenar al
rencor, al recelo, al resentimiento; a la
dependencia política y económica, a la
orfandad de todo saber, a la minoría de
edad y clientelismo permanentes, a la
ceguera y dogmatismo.

Su pedagogía es suicida. Sus enseñanzas
una patraña que llaman Cuarta
Transformación, abstracción intraducible a
ideas, vacío que venden como la verdad
anunciada por el determinismo histórico
que asumen e interpretan para explicar a
modo la historia y el provenir. Por eso tiran
monumentos y reescriben el pasado como
suyo, exclusivo, excluyente y vindicativo;

como profecía que no ve al futuro, sino que
reinterpreta el pasado para acomodarlo a su
presente que buscan imponer como “El
Presente”, único y obligatorio. Hay en su
interpretación del mundo más rencor y
resentimiento que saber, más miedo que
sed de ser y de saber.

Por eso el hacedor de este engendro, Marx
Arriaga, se da el lujo de decir que leer por
gozo es un acto capitalista, porque para
ellos sólo puede haber una lectura: de, por
y para la Transformación. Cualquier otra
actividad o pensamiento que no esté
directamente relacionada con la
Transformación no es solo negativa, es
subversiva y debe ser extirpada sin piedad:
contra la Transformación nada, por la
Transformación todo.

Nunca fueron nuestros hijos el objeto de
su preocupación. Para ellos todo gira en
torno a una Transformación sin contenido
ni destino. ¿Quiénes son los maestros, los
pedagogos, los científicos, los filósofos y
cualesquier otro, como los padres de familia,
los propios educandos o bien todo

ciudadano de la República interesado para
opinar sobre los Evangelios de la 4T? Qué
saber pueden hacer valer, si todo
conocimiento, todo pensamiento, toda
aspiración debe arder en las hogueras de la
nueva fe. ¿Qué importa si no cuadran las
fechas o los planetas, si de la ortografía y la
sintaxis se hace un reguilete; si brillan por
su ausencia la ciencia, la lógica, el rigor
pedagógico, la luz misma del
entendimiento más elemental y sencillo; la
riqueza del saber, la alegría de descubrir, la
aventura de hacer más de sí mismo, la sed
de aspirar? ¿Qué es el hombre, el
pensamiento y el universo mismo, de cara
a la Transformación y su proceso verdadero
y único de liberación, así sea a costa de la
ignorancia y la esclavitud?

Ante semejante patraña y locura,
pareciera que perdemos nuestro tiempo,
porque nuestros mundos y lenguajes ya no
son los mismos; que el mundo del saber y
del futuro es negado por la creencia de un
destino manifiesto, mesiánico, invencible,
demencial.
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El evangelio y sus apóstoles
Luis Farías Mackey

Los libros de texto gratuitos de
la SEP, que forman parte de la
Nueva Escuela Mexicana y que
serán utilizados en el ciclo
escolar que inicia el 28 de agosto,
han sido objeto de toda clase de
críticas por expertos, científicos,
padres de familia, escuelas y
maestros. Sin embargo, nadie
puede decirse sorprendido. El
presidente Andrés Manuel López
Obrador y sus funcionarios
dieron muchas señales de que
impondrían su visión de
educación.

El hecho de que las
matemáticas pasen a segundo
plano permitirá que las nuevas
generaciones no puedan sumar
las pifias que ha cometido la 4T,
no le resten puntos de
popularidad a los gobernantes
emanados de Morena, no
multipliquen sus quejas y no se
dividan los fanáticos del
movimiento liderado por el
mandatario tabasqueño.

Si para el Presidente más
homicidios es menos
inseguridad, ¿cómo es que
sorprende que, de acuerdo con
uno de los libros, en las
fracciones tres cuartos sean
menos que cinco octavos?

En septiembre de 2022 en una
entrevista para N+, la periodista

Danielle Dithurbide preguntó a
Leticia Ramírez cómo iba a
aprender un niño de segundo
año de primaria las matemáticas
en este nuevo modelo educativo,
a lo que la titular de la SEP
respondió tras dudar un
momento: “Mmm, no podría
contestar eso”.

Después de ver los libros, muy
probablemente seguirá sin saber
qué responder. Además, a partir
del próximo martes tendrá la
muy difícil tarea de defender
estos materiales educativos,
pues el Ejecutivo prometió que
Ramírez daría conferencias para
explicar, grado por grado, cómo
se han elaborado los polémicos
textos.

Además de las faltas
ortográficas y errores, como
cambiar la fecha de nacimiento a
Benito Juárez, se criticó falta de
cuidado en varios temas como
una infografía sobre el Sistema
Solar. En estos más de cinco
años, la 4T ha demostrado vivir
en una galaxia distinta. ¿Cuál es
entonces la sorpresa que en su
visión del universo Marte esté
antes que la Tierra y ésta
comparta órbita con Saturno y
Urano? ¡Basta de planetas de
primera y de segunda! ¡Todos
son iguales y por consiguiente

deben estar en el mismo nivel!
Esa famosa gráfica contenida

en uno de los libros es
plenamente consistente a la
cosmovisión de López Obrador,
quien determinó que México se
fundó hace 10 mil millones de
años. Los envidiosos dirán que
realmente se calcula que la edad
de la Tierra es de 4 mil 540 años,
pero como siempre el
tabasqueño tiene otros datos.

La incorporación de la
tecnología es una novedad, así
pues, los niños y niñas que
quieran tener más información
sobre una materia podrán
escanear los QR que vienen

incluidos. Sólo hay un problema
y es que las pruebas que varios
curiosos hicieron en días
pasados, mostraron que los
enlaces estaban deshabilitados.
Además, las zonas que no
tengan conectividad tendrán que
quedarse con lo que los libros
señalan, pero esos detalles sólo
los ven los conservadores.

Siempre que hay nuevos libros
de texto hay quejas y errores. En
los que se distribuyeron para el
ciclo escolar en 2013 se
identificaron 117 errores
ortográficos o gramaticales. En
2016, se generó una polémica
por incluir el matrimonio

igualitario y tener información
sobre la diversidad sexual.

El debate es normal, lo que no,
es tratar de justificar lo
injustificable y resistirse a
corregir errores que en lugar de
mejorar la educación generen un
retroceso. También implica un
reto mayúsculo implementar un
cambio radical en la forma de
educar a la niñez. En manos de
la 4T, en las que la eficiencia no
se les da, esto resulta
particularmente explosivo. Los
estudiantes que reciban estos
libros se convertirán en
conejillos de indias del gobierno
federal en todos los sentidos.

No podría contestar eso
LA INMACULADA PERCEPCIÓN

Vianey Esquinca



En los últimos cinco años, el
continente europeo viene
padeciendo los estragos de
veranos cada vez más inusuales
con temperaturas que dejan
nuevos récords. 

Este año, según la
Organización de Naciones
Unidas (ONU), julio ha sido el
más caluroso de toda la historia
de la humanidad lo que a su
juicio inaugura “la era de la
ebullición global”.

Las consecuencias son
trágicas advierte el titular de
Naciones Unidas, António
Guterres, no solo por los
monzones que afectan a miles de
niños en las zonas más
vulnerables; también por todas
las familias que deben escapar
de las llamas y por los
trabajadores que caen
colapsados ante tales
temperaturas.

El clima en Europa se ha
transformado radicalmente y de
forma acuciosa, la mitad de los
países del continente han estado
buena parte de julio a 40 grados
centígrados y la otra parte, la
más nórdica, sobre de los 25
grados centígrados. 

La Cuenca del Mediterráneo
lleva tiempo convertida en una
pesadilla estival: desde Grecia,
Italia hasta, Argelia y Túnez pero

tampoco han quedado indemnes
Francia, ni España, mucho
menos Portugal de las sequías, la
desertificación, los incendios
porque la bomba térmica
provoca un círculo vicioso de
destrucción.

En el último mes, Grecia ha
resentido más de 600 incendios
que ha costado mucho extinguir
porque tiene temperaturas
superiores a los 45 grados
centígrados.

La situación de emergencia por
los incendios ha motivado la
evacuación de miles de turistas

de muchas islas griegas
gravemente afectadas por la
propia situación.

Las autoridades helenas
reportan que en julio han ardido
un total de 130 mil hectáreas;
solo en la isla de Rodas se han
quemado 58 mil hectáreas pero
Corfú, Eubea y el Peloponeso e
incluso Atenas han sido pasto de
las llamas. 

En Italia, hace unos
días, Sicilia registró una
temperatura superior a los 47
grados centígrados; la primera
ministra de Italia, Giorgia

Meloni,  salió airosa a solicitar
ayuda de urgencia a las brigadas
internacionales de bomberos.

También han tenido que
sofocarse incendios en Palermo
con focos  en la  zona boscosa de
Altofonte; en Calabria así como
en Puglia; y no se han escapado
ni Cerdeña, ni Lombardía.

España está por el
mismo sendero: el fuego ha
quemado 47 mil 785 hectáreas,
el Ministerio para la Transición
Ecológica y Reto Demográfico ha
reconocido que el fuego este
verano ha quemado el triple de
superficie que el año pasado.

En el país ibérico, no es
solo Madrid con temperaturas de
40 grados es que el sur, en
Andalucía, hay ciudades en las
que no se puede salir a la calle
porque literalmente la gente se
cuece al sol: desde Córdoba,
hasta Sevilla y la costa
malagueña afectadas por el
viento africano, el terral o la
terrá, como le llaman los
lugareños. Hay calles que se ven
desiertas porque nadie se atreve
a salir de día y hay que aguardar
a que el sol amaine pasadas las
nueve de la noche porque los 45
grados con el viento caliente
para respirar son insoportables.
A COLACIÓN
El año pasado, de acuerdo con

Nature Medicine, más de 61 mil
personas en Europa fallecieron
por golpes de calor y esta
temporada estival podría
terminar con cerca de 100 mil
fallecidos. El calor mata y no es
un bulo. La propia ONU asevera
que el calentamiento global
inducido por el hombre "causa
más de un tercio de las muertes
por calor" en el mundo. 

Hace unos días en Irán, el
gobierno decidió dar dos días
de asueto a la población porque
el calor extremo rompió la
barrera de los 50 grados
centígrados en todas las
provincias del sur del país
persa.  Hace cada vez más calor
en varias partes del mundo.
Muchos expertos adelantan que
el cambio climático terminará
transformando los hábitos de
las personas que deberán lidiar
con días más largos y ardientes;
y noches mediterráneas sobre
de los treinta grados celsius. 

Y cada vez más personas
están muriendo por golpes de
calor, también está alterándose
este paradigma en la salud
humana: si de forma usual
predominaban los
fallecimientos por frío más que
por calor en los seres humanos
esta tendencia va alterándose
año con año. 
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Cuando su amiga Sandra le dijo en “El
Cafesín”, un pequeño restaurante dentro de
la Universidad Nacional Autónoma de
México, que era momento de terminar con
Karim, porque se podría convertir en una
pesadilla, Susana sonrió y dijo que no era para
tanto. “No wey, no exageres; es loco, pero
entiende las cosas y sabe de límites”. “No”,
insistió Sandra. “El lenguaje crea la realidad”,
le soltó. “Y mira todas las frases que usa para
ti. Lo he escuchado y de ahí podríamos sacar
un catálogo del perfecto machista”.

“Calladita te ves más bonita”, “Las mujeres
no saben manejar”, “¡Esas son cosas de
hombres!”, “Aquí se hace lo que diga yo”,
“Con ese carácter, nadie te va a aguantar”,
“¿Por qué no me contestas el celular?”, “Yo te
voy a cuidar”, “Si me dejas, me mato”, “Eres
mía, de nadie más. Si no estás conmigo, no
estás con nadie”. Al recordar todas estas
frases, añadió Sandra, se me enchina la piel y

me da mucho coraje, amiga, que no te des
cuenta.

Sigues exagerando, añadió Susana. Yo sé lo
que hago, le tengo tomada la medida a Karim
y ya no hablemos más de esto, regresemos a
clases, concluyó. Esa tarde, el joven estudiante
de arquitectura pasó por ella al campus
universitario y la llevó a cenar a La Vie en
Rosa, en la avenida Álvaro Obregón. “Quiero
consentirte”, “te mereces lo mejor”, le decía,
mientras le pedía la ensalada de la casa, una
mezcla de arúgula y espinaca, con jamón
serrano, higos y pistaches.

A ella no le gustaba el jamón serrano, pero
para no contradecirle aceptaba sus
recomendaciones. Él pedía Escargots de
Bourgogne, que no eran otra cosa que los
tradicionales caracoles de la comida francesa,
que ahí servían horneados en su concha, con
mantequilla de perejil y ajo. “Si quieres otra
cosa, me dices”, añadía, pero siempre elegía
los platillos, las bebidas y los postres, cerrando

con comentarios de que “allá en tu pueblo no
creo que conozcan esto”.

Cansada, agobiada por la prisión de oro que
Karim le estaba construyendo, un buen día
Susana le dijo que ya no quería seguir con él.
Ese día ardió Troya. Primero la abrazó con
fuerza, al borde de la asfixia, luego le gritó que
seguramente ya se andaba revolcando con
alguien, que era una puta, una cualquiera.
Más tarde, no dejaba de llamarle, de rogarle
en mensajes. En los siguientes días pasó a las
flores, al envío de regalos y a aparecerse
borracho en su departamento, con aires
amenazantes.

Ella buscó otro apartamento, cambió sus
rutas de traslado, los lugares de comida y
paseo que acostumbraba, pensando en que
el tiempo regresarías las aguas a su cauce.
Pasaron los días, conoció a otro chico,
estudiante de Sociología como ella y empezó
a salir con él. Una tarde, luego de caminar por
la Alameda y al esperar el metro en Bellas

Artes, Karim se acercó violentamente a ella,
la arrojó a las vías del tren y él se tiró
enseguida, ante la mirada atónita de los
presentes. El novio quedó en shock, perplejo,
sin saber qué hacer. Abajo, en las vías del tren,
los cuerpos destrozados de Susana y Karim.

Cuando la enterramos en el panteón de
Santa Lucía, me dijo Sandra, todos sus
compañeros lloramos, pero ya nada se podía
hacer. Lloramos por ella, por este fatal
desenlace, pero lloramos también por
nosotros, porque no nos atrevimos a insistirle
que detrás de ese amor romántico le
acechaba la muerte. “Las palabras crean
realidades, son espejo del comportamiento
humano y tenemos que saberlas leer a
tiempo”, me dijo esa tarde de cielo gris que
reflejaba el color de nuestro espíritu. Quise
llorar, pero no pude, porque de alguna
manera llevo tatuada en mi memoria esa
frase de una canción de mi infancia, “dicen
que los hombres no deben llorar”.

La mató por amor
Miguel Valera

RELATOS DOMINICALES

-El cambio de paradigma que se avecina
POR LA ESPIRAL

Claudia Luna Palencia
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La Agencia de Seguridad
Sanitaria del Reino Unido (UKHSA,
por sus siglas en inglés) ha
anunciado que una nueva
subvariante de COVID,
denominada como EG.5.1 y
descendiente de la variante
Ómicron, está ganando terreno en
el Reino Unido y ya representa
uno de cada siete casos nuevos.

Según los últimos datos
actualizados, el 14.6% de los
contagios registrados en el país
corresponden a “Eris”, como
también se conoce a EG.5.1,
ubicándola como la segunda más
frecuente en el país, detrás de
Arcturus XBB.1.16.

Del otro lado del Atlántico, en los
Estados Unidos, también se
observa el crecimiento del nuevo
sublinaje del coronavirus. El
prestigioso científico Eric Topol,
fundador y director del Scripps
Research Translational Institute,
un centro de investigación en
ciencias biomédicas con sede en
California, señaló: “La variante
EG.5 continúa mostrando un
fuerte crecimiento en la última
vigilancia genómica de EEUU,
pasando del 11% al 17% en las
últimas 2 semanas. FL.1.5.1
también está en aumento mientas
que (los sublinajes de Ómicron)
XBB están en decadencia”.

Esto significa que, según lo
últimos datos actualizados de los
Centros para el Control y la
Prevención de Enfermedades
(CDC, por sus siglas en inglés), en
la última semana EG.5.1 se
convirtió en la subvariante
dominante en Estados Unidos,
destronando a las subvariantes
XBB.

En Reino Unido, la agencia
sanitaria del gobierno ha estado
vigilando la prevalencia de esta
variante desde su clasificación el
31 de julio, particularmente ante
el aumento de casos en Asia. Los
datos más recientes muestran que
su propagación acelerada podría
ser una de las causas del reciente
aumento en los contagios y las
hospitalizaciones en el Reino
Unido.

Si bien los números actuales
están muy lejos de las cifras
récord de la pandemia, los
científicos siguen de cerca la
evolución del virus SARS-CoV-2
que causa el COVID-19, por su

constante evolución y su
capacidad de evadir la respuesta
inmune.

Como el SARS-CoV-2 está en
constante evolución y acumula
mutaciones en su código genético
con el transcurso del tiempo, es
previsible que continúen
apareciendo nuevas variantes.
Algunas pueden surgir
brevemente y luego desaparecer,
mientras que otras pueden
emerger y propagarse, llegando
incluso a suplantar a las variantes
que existían anteriormente.

Según las estadísticas, las tasas
de COVID-19 en Reino Unido en
pleno verano crecieron del 3,7% al
5,4% la última semana. Además,
la tasa de ingresos hospitalarios
aumentó a 1,97 por 100,000
habitantes, frente al 1,17 del
informe anterior de la UKHSA.

La doctora Mary Ramsay, jefa de
inmunización de UKHSA, expresó
su preocupación, pero también
brindó un poco de tranquilidad.
“También hemos visto un
pequeño aumento en las tasas de
ingreso hospitalario en la mayoría
de los grupos de edad,
particularmente entre los
ancianos”, dijo. Y agregó: “Los
niveles generales de admisión
siguen siendo extremadamente
bajos y actualmente no estamos
viendo un aumento similar en las
admisiones a la UCI. Seguiremos
monitoreando de cerca estas
tasas”.

Las recomendaciones de la OMS
Si bien la variante Arcturus

XBB.1.16, otro descendiente de
Ómicron, sigue siendo la
dominante en el mundo, EG.5 está
aumentando a nivel global.

El mes pasado, la Organización
Mundial de la Salud (OMS)
clasificó a EG.5 como “variante
bajo control”, que está un escalón
por debajo de una “variante de

preocupación”. Según la OMS, la
prevalencia global de EG.5 casi se
duplicó desde mediados de junio
hasta mediados de julio. Y hasta
el momento, ha sido
documentado en 45 países.

En ese marco, el director general
de la OMS, Tedros Adhanom
Ghebreyesus, enfatizó la
importancia de mantener las
precauciones. “La OMS continúa

recomendando a las personas con
alto riesgo que utilicen mascarilla
en lugares concurridos, que se
apliquen las vacunas de refuerzo
cuando se recomiende y que
garanticen una ventilación
adecuada en el interior. E
instamos a los gobiernos a
mantener y no desmantelar los
sistemas que construyeron para
COVID-19.

Alerta por la nueva sub variante EG.5.1 del
coronavirus que acelera su propagación por el mundo



Infobae 
Una nueva actualización de

WhatsApp permitirá a los
administradores de los grupos de
chat de la aplicación controlar
algunas de las nuevas funciones
que se han habilitado para estas
conversaciones por medio de
botones de acceso rápido en la
sección Configuración.

La versión más reciente de la
aplicación, que ya fue lanzada
para celulares y que aparecerá
progresivamente en los celulares
de los usuarios incluye una
función especial exclusiva para
los administradores llamada
“Enviar mensaje para revisión de
administrador”.

La herramienta que aparecerá
como parte de las opciones de
control del chat permitirá que
cualquier usuario dentro de la
conversación seleccione uno o
más textos que podrían romper
alguna de las normas internas de
un chat grupal para que este sea
removido o tomado en cuenta
para ejercer otras acciones
disciplinarias como la eliminación
del miembro que envió el
mensaje ya sea.

Como parte de la lista de
funciones que se pueden
controlar desde este panel de
administradores, también se
puede encontrar un comando
para hesitar las características del
chat como el nombre, íconos,

descripciones, mensajes
temporales, además de la
posibilidad de destacar textos o
guardarlos.

Por otro lado, en caso de que el
grupo no esté dedicado a la
conversación sino únicamente al
envío de actualizaciones, se
puede establecer que no se
permita el ingreso de mensajes,
además de añadir (o no) a otros
participantes.

También se habilitó un botón
especial que permite activar la

opción “Aprobar nuevos
participantes”, que habilita una
“sala de espera” a los posibles
nuevos miembros del grupo
quienes tendrán que ser
aprobados por algún
administrador antes de formar
parte del chat. De esta forma se
evita que un usuario con permiso
de añadir a nuevos miembros lo
haga sin conocimiento o permiso
del resto de integrantes.

Para ingresar a estos nuevos
comandos, los usuarios deberán

realizar los siguientes pasos:
- Abrir la aplicación WhatsApp

desde un celular.
- Hacer clic sobre el grupo al que

se desee cambiar la
configuración.

- Tocar en el nombre del grupo
ubicado en la parte superior del
chat para ingresar a la
información del chat.

- Pulsar sobre el botón de tres
puntos en la parte superior
derecha de la pantalla para abrir
el menú de opciones.

- Seleccionar la opción “Ajustes
del grupo”.

- De forma predeterminada
estarán guardades las opciones
“Editar ajustes del grupo” y
“Enviar mensajes”. El resto de
opciones deberán ser habilitadas
desde este menú.

Una vez que se hayan realizado
las modificaciones en la
configuración del chat grupal, los
usuarios podrán salir de esta
sección pues los nuevos ajustes
estarán válidos desde ese
momento en el que fueron
hechos.

Ya que esta función solo se
puede ver con la nueva versión de
WhatsApp, los usuarios pueden
confirmar que su aplicación esté
correctamente actualizada
intentando seguir los pasos
indicados. En caso de que las
opciones no se encuentren
habilitadas, los usuarios deberán
comprobar desde la Google Play
Store o App Store si ya cuentan
con el accesos correcto instalado.

Si en lugar de la opción
“Descargar” o “Actualizar”,
aparece el un botón “Abrir” eso
significará que la actualización en
la que se encuentra la nueva
función aún no llega a ese país,
por lo que se deberá esperar a su
lanzamiento en ese territorio.
Teniendo en cuenta que ya se hizo
el anuncio oficial, eso no debería
tardar más que unos días o en un
plazo de una semana.
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WhatsApp tiene nuevas herramientas
para grupos, cómo usarlas
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Infobae 
El Museo Picasso Málaga cerrará

durante cinco días en septiembre
después de que el personal del
museo acordara una huelga por
un conflicto laboral no resuelto
que se prolonga desde hace
nueve meses y que pone en
riesgo la inauguración de El eco
de Picasso, una de las
exposiciones más esperadas del
espacio, programada para
conmemorar los cincuenta años
de la muerte del artista.

Actualmente, las huelgas están
programadas para realizarse del
18 al 22 de septiembre, pero si no
se cumplen las condiciones es
probable que retrasen la
inauguración de la muestra, lo
que provocaría un bochorno para
la dirección del museo, una de las
instituciones más gravitantes de
la iniciativa internacional
“Celebrando a Picasso 1973-
2023�, que comprende 50
exposiciones dedicadas al pintor
en instituciones de toda Europa y
Estados Unidos.

En octubre, el museo -
actualmente uno de los diez
museos más visitados de España,
con casi 800 mil personas al año-
también celebrará su 20

aniversario.
El año en el que

internacionalmente se está
rindiendo homenaje al 50
aniversario del fallecimiento de
Picasso “no está siendo un año de
celebración para la plantilla del
Museo Picasso Málaga, cuyos
representantes llevan ya más de

nueve meses negociando
infructuosamente su quinto
convenio colectivo”, sostiene el
Comité de Empresa del museo, en
un comunicado.

Los trabajadores de la
pinacoteca se han visto obligados
a realizar diversas huelgas y
concentraciones para reivindicar

“un convenio justo que
contemple condiciones salariales,
laborales y sociales parejas a las
de los trabajadores de otros
museos de su categoría”.

Las dos propuestas realizadas
por la empresa han sido
mayoritariamente rechazadas en
sendas asambleas de trabajadores

por lo que, “con la finalidad de
desbloquear y avanzar en esta
larga e infructuosa negociación”,
han convocado esta huelga.

Antes de iniciar la negociación
el pasado otoño, realizaron un
estudio comparativo con
convenios de otras diez
instituciones museísticas, como
el Museo Carmen Thyssen Málaga
y Museo Thyssen Madrid,
Fundación Miró, BBAA Bilbao y
Museu Picasso Barcelona, entre
otros, comprobando que “las
condiciones salariales y laborales
en el MPM eran muy inferiores al
resto de instituciones.

“El eco de Picasso” es una
exposición colectiva curada por el
crítico de arte francés Eric Troncy
y explora la influencia que las
prácticas artísticas de Picasso
continúan ejerciendo en la escena
artística actual, con el trabajo de
más de 30 artistas
internacionales en exhibición.

Picasso nació en la ciudad
portuaria andaluza, en la costa
sur del Mediterráneo de España,
en 1881. El Museo Picasso Málaga
está construido a pocos pasos de
la Casa Natal, un pequeño museo
construido en la casa donde nació
el artista.

50 años sin Picasso: una huelga pone en
peligro una de las muestras más esperadas 



MILENIO
Desde Río Churubusco se ve ya

en el edificio circular en el
extremo este del Centro Nacional
de las Artes (Cenart), casi esquina
con Canal de Miramontes, el
letrero Cineteca Nacional, la
nueva sucursal del sur. Dentro,
también ya puede verse la
marquesina con el nombre
Cineteca Nacional de las Artes,
arriba de las dos taquillas.

A lo largo de los dos últimos
años, el director general de
Cineteca Nacional, Alejandro
Pelayo, ha movido las fechas en
conferencias de prensa, sobre la
eventual apertura de este espacio
dentro del Cenart, con el que se
ampliaría con diez salas más la
oferta cinematográfica
auspiciada por el estado.

La última ocasión, al presentar
en junio pasado el 42 Foro
Internacional de la Cineteca,
Pelayo adelantó que la fecha
probable sería en agosto o
septiembre; finalmente será el 15
de agosto, con lo que coincidiría
con el Día Nacional del Cine
Mexicano que decretó el
presidente Enrique Peña en 2018
tras su aval en ambas cámaras
del Congreso de la Unión, aunque
ya se conmemoraba desde un
año atrás.

Entonces aclaró que la Cineteca
Nacional de las Artes sólo será
para exhibición de películas. Es
decir, no tendría centro de

documentación, videoteca o
archivos, como los que hay en la
original. Agregó que se trabaja
con autoridades capitalinas para
mejorar la seguridad y la vialidad
de la zona de mucho conflicto de
tránsito y muy distante de las
estaciones del metro Taxqueña,
al sur, y General Anaya.

También se enmarcaría dentro
del festejo en enero por los
primeros 50 años de la Cineteca
Nacional, que abrió en 1974
construida en los mismos
terrenos donde ahora se ubica el
Cenart, en Churubusco y Tlalpan,
pero que quedó destruida por un
incendio que todavía genera
sospechas el 24 de marzo de
1982, y que dio paso a la
inauguración, el 27 de enero de
1984, hace ya 40 años, de la
actual Cineteca, en Avenida
México Coyoacán.

LISTA LA APERTURA DE LA
CINETECA

Finalmente, todo parece listo
para la apertura de la Cineteca
Nacional de las Artes en el
inmueble que hasta hace poco
estaba concesionado a la
empresa privada Cinemex y
antes a Cinemark, que ahora
recuperó la Secretaría de Cultura
federal para abrir ahí una
extensión de la institución de
Xoco.

De hecho, la Secretaría de
Cultura, en una convocatoria
emitida este viernes 4 de agosto

con los membretes de Cineteca
Nacional, Instituto Mexicano del
Cine y Cenart, citó el próximo
lunes 7 a la prensa a las
flamantes instalaciones para la
presentación del proyecto, a la
que asistirán los titulares de
estas dependencias, Pelayo,
Alejandra Fraustro, María Novaro
y Antonio Zúñiga,
respectivamente.

La Cineteca Nacional de las
Artes tendrá diez salas, su oferta

–según lo anticipado por Pelayo–
será diferente a la de Xoco con
títulos menos frecuentes de ver
en salas por su perfil
experimental y artístico; se
cobrará ahora sí el
estacionamiento (al mismo
precio de 30 pesos por tiempo
indefinido como en Xoco) y el
costo de los boletos será el
mismo: 60 pesos general y 40 con
descuentos.

Contará con una cafetería en el

exterior del complejo, que estará
disponible para la población del
Cenart; no habrá venta de
bebidas alcohólicas como en los
restaurantes en la matriz de
Xoco.

Sería la primera de dos
sucursales de la Cineteca
Nacional que se planearon abrir
en la administración de
Alejandra Frausto al frente de la
Secretaría de Cultura federal, de
la que depende este fideicomiso.
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Alistan apertura de Cineteca de las Artes en el Cenart
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Lanzan convocatoria para la edición 2023
del Premio de Poesía Joaquín Xirau Icaza
MILENIO

El Colegio de México, en
colaboración con el Centro de
Estudios Lingüísticos y Literarios
y la Fundación Colmex, lanzaron
la convocatoria 2023 del Premio
de Poesía Joaquín Xirau Icaza.

“Después de la muerte de Don
Ramón Xirau, quien falleció en
junio de 2017, doña Ana María
Icaza se encargó de organizar el
premio, el último se entregó en
2019. Sin embargo, después tuvo
problemas de salud y murió en
2022 y se tuvo que hacer una
pausa”, señala Joaquín Díez-
Canedo, miembro del comité
organizador del premio y del
comité administrativo del Fondo
Xirau Icaza.

Posteriormente surgieron temas
del testamento y finalmente,
como se había previsto en el
convenio original, “parte de la
herencia de Ana María Icaza irá al
fondo Xirau, que es de donde se
financian los premios, por eso se
reanuda en 2023”, agrega.

Los señores Xirau tomaron la
decisión de otorgar un premio a
un libro de poesía de un poeta
menor de 40 años, en memoria de

Joaquín Xirau Icaza, único hijo del
matrimonio, fallecido en 1976, a
los 26 años.

“Debido a la pausa, vamos a
tomar en cuenta libros que se
publicaron en el periodo en que
no se pudo entregar el premio”,
explica Díez-Canedo.

Para la reanudación del premio,
el comité de administración
decidió ampliar la convocatoria a
los libros publicados durante los
años en que estuvo en suspenso,
es decir, desde 2019 hasta 2022.
Asimismo, se informa que el
Premio de Economía se convocará

antes de que finalice el presente
año.

Joaquín Díez-Canedo, miembro
del comité organizador del
premio, explica que es un apoyo
importante para la poesía.

“Es un premio que apoya a los
autores y que se hable de libro,

también favorece a los editores,
que hacen un esfuerzo siempre
arriesgado de publicar, no solo
poesía, sino, además, autores
jóvenes”.

El Centro de Estudios
Lingüísticos y Literarios y la
Fundación Colmex, apoya el
premio con la organización,
difusión y espacios, debido a que
Ramón Xirau fue director de
Diálogos, una revista muy
importante que tuvo 20 años de
vida.

En anteriores ediciones del
premio se llegaron a recibir entre
23 y 31 libros de poesía, sin
embargo, Joaquín Díez-Canedo
espera que esta nueva
convocatoria se puedan rebasar
dichos números.

“Tengo la impresión de que las
editoriales independientes, a
pesar de las dificultades que hubo
durante la pandemia, siguen muy
activas y hay mucha
efervescencia editorial.
Esperamos una buena
concurrencia de propuestas y que
se superen las anteriores
ediciones en autores jóvenes de
poesía”

La convocatoria vence el jueves
28 de septiembre de 2023.
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Infobae

Cómo se convirtieron en líderes
de sectas (How to Become a Cult
Leader) es una serie documental
que continúa lo iniciado con
Cómo se convirtieron en tiranos.
Ambas temporadas incluyen una
mirada general sobre temas
controversiales pero lo hacen con
un tono ligero y dinámico,
apoyado por la narración del actor
de Game of Thrones, Peter
Dinklage. En seis episodios se
retrata a los líderes de sectas en
general, pero se eligen seis casos
en particular: Charles Manson, Jim
Jones, Jaimie Gomez, Marshall
Applewhite, Shoko Asahara y Sun
Myung Moon. Las dimensiones y
estilos de sus sectas proporcionan
un material gigantesco que el
documental apenas si logra
mostrar. Se prioriza el ritmo
alocado y simplista antes que el
análisis del muy rico material
que se tiene delante.

Quienes hayan visto Cómo se
convirtieron en tiranos saben

que el título original es distinto,
tanto que anuncia la forma en la
cual se van a contar las historias.
Una traducción más fiel hubiera
sido “Cómo convertirse en el
líder de una secta” porque la voz
en off nos va mostrando de

forma didáctica los pasos para
llegar a ser un líder de secta. Lo
hace con humor e ironía, pero
toda la narración se estructura a
partir del discurso de un manual,
no de un análisis histórico. La
traducción nos promete algo que

la producción ni siquiera intenta.
Cómo se convirtieron en

tiranos hablaba de personajes
históricos más conocidos y de
manuales de dictaduras de todos
los orígenes, pero con las sectas es
más complicado, ya que aunque

nos suenen algunos de los
nombres, la mitad son total y
absolutamente desconocidos para
casi todos los espectadores. Se
necesitaba saber más sobre cada
personaje y no el salto urgente,
casi de redes sociales, con el que

Los horrores más oscuros de las sectas
en una polémica serie documental
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se sobrevuela cada una de las
terribles historias que se nos
cuentan.

Cada uno de los episodios de
media hora condensa lo que
podría haber sido un largometraje
o una docuserie corta. Es
necesario decirlo, menos a veces
puede ser más, pero en este caso
definitivamente es menos.
Necesitamos más información
contada de forma más clara.

El material de archivo es una
vergüenza. Si algo ha
caracterizado al documental en
Estados Unidos es justamente la
inagotable fuente de material
visual disponible. Podríamos citar
a Ken Burns como el ejemplo
perfecto, pero cualquier
documental televisivo hoy ofrece
mejor investigación que la de
Cómo se convirtieron en líderes de
sectas. Es una estafa visual la
forma en la que no tienen archivo
para respaldar la historia y las
reconstrucciones con dibujos
animados para explicar lo que
pasó.

Pero el problema insalvable de
esta serie es su absoluta falta de
rigor con las reglas mínimas de la
ética del documental. Utiliza
imágenes que no tienen vínculo
con los personajes elegidos y su
único fin es producir un efecto
cómico. Esto no funciona para los
temas más livianos, mucho
menos para hablar de sectas
donde hubo todo tipo de
violaciones a los derechos
humanos, asesinatos y suicidios
en masa.

El tono gracioso es una elección
polémica que suele ser utilizada
para los documentales de
propaganda, no los de denuncia.

En su afán de ser cómico, Cómo se
convirtieron en líderes de sectas
pierde su única esperanza de ser

un trabajo serio o al menos
interesante. Un retroceso con
respecto a la serie documental

previa y una invitación a alejarse
de la próxima que asome en esta
saga efímera y sin relevancia.

Los seis episodios están
disponibles para ver en el
catálogo de Netflix.
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BALONCESTO

Emocionante final de
la Liga Femenil de
Baloncesto, Sun Devils
07 se corona
campeonas ante Ex
Lobas 

Por Ángel Castillo 
DURANGO, DGO. 
En una final llena de emoción y

acción en la cancha, el equipo de
Sun Devils 07 se alzó con la
victoria y se coronó campeón de
la Liga Femenil de Baloncesto,
enfrentándose al valiente equipo
de Ex Lobas en una contienda que
mantuvo a los espectadores al filo
de sus asientos. 

PRIMER CUARTO 
Desde el primer cuarto del

partido, ambas escuadras
demostraron su determinación y
habilidades en la duela. Fue Sun
Devils 07 quien tomó la delantera
en el marcador, anotando 8
puntos, mientras que Ex Lobas no
se quedó atrás y sumó 5 puntos
en este período inicial. 

INTENSO 
La intensidad del juego se

mantuvo en el segundo cuarto,
donde ambas equipos
continuaron luchando por cada
balón y cada canasta. Sun Devils
07 aumentó su ventaja con 10
puntos en este cuarto, pero Ex
Lobas no cedió terreno y
respondió con 8 puntos de su
parte.  

TERCER PERIODO 
El tercer cuarto fue testigo de

una destacada actuación por
parte de Sun Devils 07, que logró
anotar 14 puntos y mantener su
defensa sólida. Ex Lobas no se
rindió y sumó 5 puntos más a su
marcador, manteniendo viva la
competencia. 

EL CIERRE 
Con el partido llegando a su

clímax en el cuarto periodo,
ambas equipos mostraron su
compromiso y determinación
hasta el último segundo. Sun
Devils 07 continuó sumando
puntos con 9 en este período
final, mientras que Ex Lobas se
esforzó por acercarse con 6
puntos adicionales. 

NNuueevvaass
rreeiinnaass    
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El marcador final reflejó el
esfuerzo y talento de ambos
equipos en la cancha: Sun Devils
07 se coronó campeón con un
marcador de 40 puntos, mientras
que Ex Lobas sumó 24 puntos en
este emocionante
enfrentamiento. 

LAS MEJORES 
Como reconocimiento a su

destacada actuación, Sandra
Villareal de Sun Devils fue
nombrada la Mejor Jugadora

del Partido, demostrando su
influencia en ambos lados del
juego y liderando a su equipo
hacia la victoria. Por su parte,
Brenda Quiñones de Sun Devils
se destacó como la Mejor
Anotadora, contribuyendo
significativamente a la
puntuación total de su equipo. 

LA FINAL 
La final de la Liga Femenil de

Baloncesto fue un emocionante

cierre de una temporada llena
de pasión y competencia,
donde Sun Devils 07 se alzó
como las dignas campeonas,
mientras que Ex Lobas
demostró su valentía y
habilidades en cada momento
del partido. El baloncesto
femenil sigue demostrando su
fuerza y crecimiento en la
región, dejando a los fanáticos
ansiosos por más
emocionantes enfrentamientos
en el futuro. 
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Exitosa Rodada
Bicitarte en el Museo,
en el marco de la
Celebración del 25
Aniversario del Museo
de Arqueología Ganot -
Peschard

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

En una vibrante mañana de
celebración y convivencia, más de
80 entusiastas ciclistas de todas
las edades se unieron para
participar en la emocionante
rodada "Bicitarte en el Museo", un
evento especial organizado por el
Museo de Arqueología Ganot -
Peschard de Durango. La
actividad, que tuvo lugar en
conmemoración del 25
aniversario del museo, se
convirtió en una ocasión
memorable llena de diversión y
cultura.

EL INICIO
Desde temprano, niños, jóvenes,

adultos y adultos mayores se
reunieron con entusiasmo en las
inmediaciones del Museo de
Arqueología Ganot - Peschard,
listos para emprender una
aventura única en bicicleta que

los llevaría a través de un
recorrido fascinante por los
diversos museos de la ciudad.

EL ARRANQUE
La rodada comenzó su trayecto

con un espíritu de camaradería y
alegría, mientras el grupo
pedaleaba con energía y emoción.
A lo largo de más de tres horas,
los participantes tuvieron la
oportunidad de explorar algunos

de los museos más destacados de
Durango, en un itinerario
diseñado para ofrecer una
experiencia enriquecedora y
diversa.

BBiicciittaarr ttee  ttooddoo  uunn  ééxxiittoo  
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LOS PRIMEROS
Uno de los momentos

destacados del recorrido fue la
visita al Museo Francisco Villa,
donde los ciclistas tuvieron la
oportunidad de sumergirse en la
historia y legado de este icónico
personaje de la Revolución
Mexicana. Además, el Museo de
Arte Moderno "Guillermo
Ceniceros" ofreció una visión del
arte contemporáneo que dejó una
impresión duradera en los
participantes.

MÁS MUSEOS
El Museo de las Culturas

Populares de Durango también
fue parte del itinerario,
brindando a los asistentes un
vistazo a las ricas tradiciones y
expresiones culturales de la
región. Y para completar el
recorrido, el Museo Gurza abrió
sus puertas, ofreciendo una
experiencia única en el mundo
del arte y la historia.

SEGUROS
La seguridad de los

participantes fue una prioridad
durante toda la rodada, y el
evento contó con el apoyo

invaluable de la Dirección
Municipal de Protección Civil y
Bomberos de Durango, así como
de los agentes viales de la SSP
Durango. Gracias a su
colaboración y atención
constante, los ciclistas pudieron
disfrutar del recorrido con

tranquilidad y sin
preocupaciones.

UN ÉXITO
La rodada "Bicitarte en el

Museo" resultó ser una
celebración exitosa que no solo
honró el 25 aniversario del Museo

de Arqueología Ganot - Peschard,
sino que también promovió un
estilo de vida activo y saludable,
al tiempo que fomentó la
apreciación por la cultura y el
patrimonio de Durango. El evento
reunió a la comunidad en torno a
la pasión por la bicicleta y la

exploración cultural, dejando un
recuerdo duradero en los
corazones de todos los
participantes, sin duda alguna un
gran acierto por parte del
Instituto de Cultura del Estado de
Durango.



Durango Brilla en el
Campeonato Nacional
de Voleibol Master:
Medalla de Plata en la
Categoría Platino

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

En un emocionante torneo que
reunió a más de 250 equipos de
voleibol de todo el país, el estado
de Durango se destacó como un
contendiente de alto nivel en el
Campeonato Nacional de Voleibol
Master. Con determinación y
pasión por el deporte, el equipo
duranguense alcanzó un logro
impresionante al obtener la
medalla de plata en la categoría
Platino, demostrando su
habilidad y compromiso en cada
partido.

LA FINAL
La tan esperada final enfrentó a

Durango con un adversario
digno, la Ciudad de México. A
pesar de la feroz competencia en
la cancha, las jugadoras
duranguenses no lograron
imponerse esta vez y cedieron
ante su oponente con parciales de

25-20 y 25-23. Aunque el oro se
escapó por un margen estrecho,
el esfuerzo y la dedicación del
equipo quedaron en evidencia, y
la medalla de plata es un logro

que enorgullece al estado y a sus
apasionadas deportistas.

EL EQUIPO
El conjunto que representó a

Durango en este prestigioso
campeonato estuvo compuesto
por un grupo de jugadoras
excepcionales, cada una
aportando su valiosa habilidad y

compromiso al equipo. Entre las
integrantes se destacan nombres
como Beatriz Peña Cangas,
Argelia Delgado Delgado,
Guadalupe Grijalva Flores,
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Rosalba Richter Sarmiento,
Amada Reyes Barrón, Guadalupe
Quintana Viera, Laura Pérez
Gloria Magdalena Delgado López,
Socorro Rivas González e Inés
Rosales Carrillo.

LA DIRECCIÓN
Sin lugar a dudas, el éxito del

equipo también es tributo al
incansable trabajo del entrenador
Fernando Medina Flores, cuya
guía y preparación han sido
fundamentales para que las
jugadoras estén a la altura de los
desafíos del campeonato y
destaquen en la competencia.

NOTABLE
La participación de Durango en

el Campeonato Nacional de
Voleibol Master no solo resalta el
nivel y la calidad del voleibol en
el estado, sino también el espíritu
deportivo y la dedicación
inquebrantable de sus jugadoras.
La medalla de plata obtenida en
la categoría Platino es un logro
que llena de orgullo a Durango y
rinde homenaje al esfuerzo
constante de un equipo que ha
trabajado arduamente para
alcanzar la excelencia en el
deporte que tanto aman y
respetan.
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Zelenski pide apoyo a Latinoamérica para luchar contra el ‘colonialismo’ extractivo ruso
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Forbes 
El presidente ucraniano, Volodímir

Zelenski, pidió hoy a los líderes y los
pueblos de América Latina que
ayuden a Ucrania humanitaria y
políticamente para poder seguir
luchando contra el “colonialismo” de
Rusia que, según denunció, está
extrayendo de la Ucrania ocupada
ingentes recursos naturales y
económicos.

En una entrevista con EFE y con
varios medios latinoamericanos,
Zelenski afirmó que Rusia está
recolectando y exportando grano y
otros productos agrícolas de los
territorios de Ucrania y apeló a la
experiencia de Latinoamérica con el
colonialismo para pedir solidaridad
con la causa ucraniana.

“Ustedes saben perfectamente qué
significan las consecuencias del
colonialismo”, afirmó.

Además del grano, Zelenski
mencionó la destrucción de la acería
Azovstal, en la ciudad ocupada de
Mariúpol, y de buena parte de la
industria siderúrgica, lo que ha
obligado a Ucrania a dejar de exportar
algunas de las materias primas que
más vendía en el extranjero.

“¿Quién controla las minas del
Donbás?”, se preguntó retóricamente
Zelenski, refiriéndose a la región del
este de Ucrania rica en carbón
parcialmente ocupada por Rusia
desde 2014, en la que la invasión a
gran escala ha destruido buena parte
de la actividad económica que
quedaba.

“Eso es colonialismo”, concluyó
Zelenski, que llamó a estar alerta ante
la acción de la propaganda rusa en
Latinoamérica y abogó por “más
información” como antídoto a los
discursos que responsabilizan a
Ucrania de la guerra provocada por la
invasión rusa.

El jefe del Estado ucraniano advirtió
de la prevalencia de los mensajes
promovidos por el Kremlin en redes
sociales y a través de plataformas
como RT, que está prohibida en
Europa pero sigue funcionando en
América Latina.

“Rusia gasta millones en esta
actividad”, declaró, y añadió que
Ucrania no tiene “tantos medios
financieros” para hacer llegar sus
mensajes a las audiencias
latinoamericanas y de otras partes del
mundo.

Zelenski aseveró que es
fundamental “comprender” que la
guerra de Ucrania viene de “una
agresión no provocada” para que los
países de la región – donde muchos
líderes se han mostrado reacios a
apoyar a Ucrania y a romper sus
relaciones con Moscú – incrementen
su asistencia a Ucrania.


